

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan penelitian kontribusi persepsi dukungan sosial terhadap orientasi masa depan pada remaja di Panti Perlindungan dan Rehabilitasi Sosial Anak dan Remaja di Panti Perlindungan dan Rehabilitasi Sosial Anak dan Remaja (PPRSAR) Mulia Satria Banjarbaru dapat ditarik Kesimpulan bahwa:

1. Tingkat persepsi dukungan sosial pada remaja di Panti Perlindungan dan Rehabilitasi Sosial Anak dan Remaja (PPRSAR) Mulia Satria Banjarbaru pada kategori tinggi sebesar 86% dengan jumlah 48 orang, dan kategori sedang sebesar 14% dengan jumlah 8 orang, dan kategori rendah 0% atau tidak terdapat kategori rendah. Dari hasil tersebut menunjukkan bahwa tingkat persepsi dukungan sosial yang paling dominan pada remaja di Panti Perlindungan dan Rehabilitasi Sosial Anak dan Remaja (PPRSAR) Mulia Satria Banjarbaru kategori tinggi sebanyak 48 orang dengan persentase 86%.
2. Tingkat orientasi masa depan pada remaja di Panti Perlindungan dan Rehabilitasi Sosial Anak dan Remaja (PPRSAR) Mulia Satria Banjarbaru pada kategori tinggi sebesar 91% dengan jumlah 51 orang, kategori sedang sebesar 9% dengan jumlah 5 orang, dan kategori rendah 0% atau tidak terdapat responden dengan kategori rendah. Dari hasil tersebut menunjukkan bahwa tingkat orientasi masa depan yang paling dominan pada remaja di Panti Perlindungan dan Rehabilitasi Sosial Anak dan Remaja

(PPRSAR) Mulia Satria Banjarbaru kategori tinggi sebanyak 51 orang dengan persentase 91%.

3. Persepsi dukungan sosial berkontribusi terhadap orientasi masa depan pada remaja di Panti Perlindungan dan Rehabilitasi Sosial Anak dan Remaja (PPRSAR) Mulia Satria Banjarbaru secara signifikan berdasarkan hasil uji analisis regresi linear sederhana yakni  $\text{Sig.} < 0,05$  atau  $0,004 < 0,05$  sehingga  **$H_a$  diterima dan  $H_o$  ditolak**. Adapun kontribusi (*R square*) persepsi dukungan sosial terhadap orientasi masa depan sebesar 14,4%, sedangkan selebihnya merupakan pengaruh dari faktor lain sebesar 85,6%.

## **B. Rekomendasi**

Dari hasil penelitian yang telah diperoleh, peneliti menyadari bahwa masih terdapat kekurangan dalam penelitian ini. Oleh karena itu, peneliti memberikan beberapa rekomendasi sebagai bahan pertimbangan untuk melengkapi penelitian berikutnya yang memiliki tema serupa, yaitu:

1. Bagi responden penelitian

Berdasarkan hasil penelitian, bagi para remaja di Panti Perlindungan dan Rehabilitasi Sosial Anak dan Remaja (PPRSAR) Mulia Satria Banjarbaru agar dapat memilih atau mencari lingkungan positif yang memberikan dukungan, karena dukungan sosial berpengaruh terhadap orientasi masa depan seseorang. Selain itu, responden juga disarankan untuk terus meningkatkan orientasi masa depan seperti dengan cara menentukan tujuan dan visi masa depan, membuat rencana yang terukur, mengembangkan *skill* atau kemampuan diri. Seseorang

yang memiliki orientasi masa depan yang tinggi sangat berguna untuk kehidupan seseorang tersebut.

## 2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Diharapkan bagi peneliti selanjutnya dapat mempertimbangkan kelemahan dalam penelitian ini, termasuk dalam keterbatasan peneliti dalam menggambarkan hasil penelitian. Pada penelitian ini didapatkan hasil bahwa dukungan sosial hanya memberikan kontribusi sebesar 14,4% terhadap orientasi masa depan, sedang 85,6% dipengaruhi oleh faktor lain. Diharapkan peneliti selanjutnya dapat menemukan dan meneliti faktor yang paling berpengaruh terhadap orientasi masa depan yang tidak dibahas pada penelitian ini seperti status sosial ekonomi, lingkungan keluarga, teman sebaya atau faktor lainnya. Diharapkan peneliti selanjutnya menggunakan metode penelitian yang berbeda seperti metode penelitian kualitatif agar lebih mendalam atau eksperimen dengan memberikan pelatihan untuk melihat apakah pelatihan yang diberikan efektif atau tidak terhadap orientasi masa depan. Diharapkan juga peneliti selanjutnya meneliti dengan responden kelompok usia yang berbeda seperti usia dewasa awal agar bisa dilihat perbedaannya dan lingkup penelitian lebih luas serta jumlah responden lebih banyak agar hasilnya dapat mempresentasikan kondisi yang sebenarnya dan dapat digeneralisasi.

## 3. Bagi Panti Perlindungan dan Rehabilitasi Sosial Anak dan Remaja (PPRSAR) Mulia Satria Banjarbaru

Berdasarkan hasil penelitian, menunjukkan bahwa diantara empat aspek dukungan sosial, aspek dukungan penghargaan memiliki nilai paling rendah

yaitu hanya sebesar 18,83%. Maka dari itu, diharapkan untuk pihak Panti Perlindungan dan rehabilitasi Sosial Anak dan Remaja (PPRSAR) Mulia Satria Banjarbaru bisa lebih meningkatkan dukungan penghargaan kepada remaja yang dapat berupa pujian atau apresiasi positif atas usaha yang sudah dilakukan dengan baik oleh para remaja selama berada di Panti Sosial dan juga dapat memberikan materi mengenai orientasi masa depan serta mengajarkan para remaja tentang bagaimana cara merumuskan tujuan hidup, menentukan visi untuk masa depan, dan rencana yang terukur itu seperti apa, sehingga dapat membuat para remaja lebih terarah dalam menentukan orientasi ke depannya.